



## [El derecho al agua en México](#)



Crédito: Licencia Creative Commons/Manuel

En México el agua es una inquietud importante. Cien organizaciones de la sociedad civil presentaron un informe conjunto ante la ONU donde documentaron el modo en que las «políticas de privatización benefician a las industrias extractivas y los megaproyectos, en lugar de reducir las desigualdades en el acceso a los servicios esenciales». A los usuarios con dificultades para pagar las tarifas más altas se les está negando el derecho humano al agua y, en muchos lugares, la calidad del agua distribuida se ha deteriorado tanto que, en Aguascalientes, el 95% del agua que bebe la gente es embotellada. En el informe, se señala que los problemas con el agua afectan a las mujeres de manera desproporcionada. «Cuando existen problemas de poca disponibilidad, suministro irregular y/o calidad del agua, las mujeres destinan mayor tiempo a acarrearla hasta sus hogares, hervirla, filtrarla y hacer las gestiones con las

autoridades, lo cual a menudo les implica hasta 30 horas adicionales de trabajo doméstico a la semana».

En el informe de Social Watch sobre México, se enfatiza que «las regulaciones insuficientes e ineficaces sobre el impacto medioambiental y social han derivado en numerosos casos de violación de los derechos fundamentales debido a las actividades empresariales». Las protestas frecuentes generaron represión, lo que incluyó arrestos y agresión física. El informe concluye que, en México, la falta de diligencia debida, acceso a la justicia y cumplimiento de las decisiones judiciales en casos de violación de los derechos humanos que involucran empresas, es la norma. [Lea más](#)

## [Salud con fines de lucro en Egipto](#)



En Egipto, el Banco Mundial sostiene que los logros en las tasas de mortalidad y los niveles de esperanza de vida alcanzados desde el comienzo del siglo pasado no continuarán si el sector privado no se involucra, debido a que el Gobierno no dedica más recursos al sector de la salud y a que hay una menor posibilidad de mejorar los hábitos diarios no saludables de las personas pobres.

En el informe de Social Watch, se advierte que, si bien el Gobierno anunció la creación de algunas APP en el Hospital Universitario de Maternidad y Banco de Sangre de Smouha y el Hospital Al Mowasat, la unidad central de la APP no ha dado a conocer al público los detalles de los proyectos ni la naturaleza de las responsabilidades de los inversionistas. [Lea más](#)

## **Social Watch publica los informes nacionales 2017**

Coaliciones nacionales de Social Watch en todo el mundo están aportando sus conclusiones para el informe mundial sobre la implementación nacional de la Agenda 2030 en su primer año. Estancado o retrocediendo es lo que más aparece en las contribuciones. Los desastres naturales y no naturales, algunos de ellos de proporciones catastróficas, aparecen una y otra vez, no sólo como obstáculos para el progreso más rápido hacia los objetivos acordados, sino como retroceso. Parte de la razón para la falta de progreso tiene que ver con que la excesiva dependencia de las asociaciones público-privadas, alentado por el Banco Mundial como una forma de financiar la implementación del ODS.

La red global de Social Watch se une así a las discusiones en curso sobre Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y 169 metas contenidas en la Agenda 2030 y la necesidad de monitoreo de la sociedad civil.

Las plataformas nacionales de Social Watch son coaliciones independientes de organizaciones de la sociedad civil que

pugnan por la justicia social y de género en sus propios países. La red mundial de Social Watch ha publicado desde 1996 informes anuales sobre el modo en que los gobiernos implementan sus compromisos internacionales de erradicar la pobreza y lograr la igualdad entre mujeres y varones.

### [Inversión minera en Bolivia](#)



El Centro de Estudios para el Desarrollo Laboral y Agrario (CEDLA) de Bolivia presenta un estudio sobre las industrias extractivas, basada en la importancia de la minería en el país y sus impactos en el medio ambiente, los derechos de los pueblos indígenas, la generación de fuentes de empleo y la captación de ingresos para las regiones y el país merecen un profundo análisis. Con esta nueva versión del Reporte de Industrias Extractivas, CEDLA aporta elementos esenciales para ese debate. [Lea más](#)

SOCIAL WATCH es una red internacional de organizaciones de ciudadanos que lucha por la erradicación de la pobreza y sus causas.

[Social Watch >>](#)

Por comentarios, sugerencias, colaboraciones contáctenos:

[socwatch@socialwatch.org](mailto:socwatch@socialwatch.org)